

## L'EIC participe au Paléo

Serge HAUTIER, Ecole d'ingénieurs de Changins

Renseignements: serge.hautier@eichangins.ch

L'Ecole d'ingénieurs de Changins est l'une des hautes écoles qui participent depuis l'année passée au Paléo Festival Nyon, sous l'égide de la Haute école spécialisée HES-SO, partenaire à l'innovation de la grande manifestation nyonnaise.



Figure 1 | L'UN DES SENS: l'odorat n'était pas seul concerné, les yeux aussi étaient flattés (photo Angélique Lapaire, HES-SO).

Quelle est la motivation de l'EIC pour participer à ce grand raout musical et festif? Sa principale vocation est de former de futurs œnologues HES et, pour y parvenir, elle doit faire connaître l'institution et ce métier très largement. Avec plus de 200 000 spectateurs en six jours, le Paléo est une occasion unique de venir à la rencontre du grand public. Historiquement, c'est la HES-SO Genève qui a commencé ce partenariat avec le festival en 2005. Depuis l'an dernier, le flambeau a été repris par la HES-SO qui soutient financièrement, coor-

donne et gère ce partenariat. Au total, quinze projets ont été développés par les étudiantes et étudiants encadrés par le corps professoral de la HES-SO. Le projet de l'EIC «L'UN DES SENS» avait pour but de plonger le festivalier dans le monde des arômes du vin. Il était invité à humer six produits naturels présentés dans des vases, notamment des roses, du bois de chêne ou du poivre (fig. 1), et à essayer de retrouver ces odeurs pures à l'aveugle (fig. 2) puis dans des vins caractérisés par la dominance de l'un de ces arômes. Avec plus de 3000 participants à ce concours dont le seul prix était le plaisir de reconnaître ces odeurs, ce fut un succès. Les étudiants ont été interpellés par le nombre de festivaliers venus humer nos différents flacons et encore plus par la passion qu'ils avaient à découvrir le monde des arômes du vin.

Cette année, nous participons à nouveau à l'événement, sous le thème «Legendary Swizerland», et nous continuerons à faire découvrir les arômes du vin. Vous pouvez suivre l'évolution de notre projet et de tous les projets de la HES-SO sur le site [www.hes-so.ch/paleo](http://www.hes-so.ch/paleo).



Figure 2 | Des festivaliers recherchaient les arômes purs avant de les retrouver dans les vins (photo Angélique Lapaire, HES-SO).

### Quelle motivation pour les étudiants?

Le partage de leur métier et de leur passion a été pour les étudiants qui ont vécu l'événement une expérience aussi bien personnelle que professionnelle.

Nous remercions la HES-SO pour son soutien ainsi que toute l'équipe des étudiant-e-s et assistantes qui ont participé, avec motivation, à cette aventure. ■